



今できることの中で

副校長 山田 七恵

再び東京に緊急事態宣言が出され、その中で3学期が始まりました。今まで以上に感染予防に気を付けながらのスタートでした。私たちが今、この状況を乗り切るためにできることは、日々の生活を丁寧に過ごすことです。うがい・手洗い・マスク着用・ソーシャルディスタンス、子供たちの生活の中にもすっかり定着し、心掛けながらの生活を送っています。感染予防も大切ですが、感染に打ち勝つ、じょうぶな体づくりも大切です。

じょうぶな体をつくるのために必要不可欠なのが、「食べること」です。食べることに困らない豊かな時代ですが、本当に豊かな食生活とはどんなことなのでしょう？好きな物を好きなだけ食べられれば豊かなのでしょうか？日本は、「伝統文化」が食生活に反映された国です。1月だけでお節料理や七草粥など、意味のある食文化が根付いています。先日、2年生の道徳の時間で日本の文化を学ぶ授業があり、おせち料理を取り上げた学習をしていました。お正月に食べた栗きんとんや数の子などに一つ一つ意味があるという先生の話、子供たちは興味深く聞いていました。学校給食では、季節にちなんだ料理が出されます。1月は年明けすぐに、七草粥にちなんだ給食が提供されました。「七草ってなんだろう？」「なんで、七草をこの時期に食べるの？」と考え食べることで、より食事が楽しくなりますよね。

食生活は、子供たちの体と心の成長に大きく関わっています。ただ食べるのではなく、自分の体をつくるために、さまざまな食事をいただいています。また、美味しくいただくことが、より食生活を豊かにしてくれることなのでしょう。今は、様々な制約がある中での生活で、以前のような食事のスタイルがとれません。学校の給食も会話なしで静かに食べています。しかし、ちょっと視点を変えて、季節を感じながら子供たちと食生活を考えてみてはいかがでしょうか？2月になると早速やってくるのが節分です。節分と言えば豆まきですが、これにも言われがあります。スーパーには鬼のお面がついた豆が置かれ、魚売り場にはイワシが最前列に並びます。意味や言われを知ったうえで食事をいただくと、またおいしさが変わります。苦手な食材もあると思いますが、意味を知ることで食べてみようとなる子供たちもいるでしょう。

新型コロナウイルスの感染者が初めて出てから1年が経ちました。新しい生活様式と言われる中で、子供たちは本当によく頑張っています。日々の生活の中で、見方を変えて新しい発見を見つけながら過ごしていきたいですね。学校の体育館横の梅の木に、可愛らしい白いつぼみがついているを見つけました。春はもうそこまで来ています。

～子どもたちの

書き初め

国語部

2学期末から3学期初めの書写の時間を使い、全校で「書き初め」を行っています。これは、日本に昔からある伝統的な行事についての理解を深めること、作品を鑑賞し合い文字への興味を高めることをねらいとして行っています。

1、2年生は硬筆です。消しゴムを使わないようにするために、高い集中力が必要となります。一方、3年生以上は毛筆です。文字の形やとめ、はね、はらいを意識しながら書いていきました。

区の連合書写展は中止となりましたが、1月15日から29日まで校内に展示するとともに、代表児童の表彰も行いました。今後も、文字への関心を高めながら、整えて書くことの大切さを指導していきます。



なわとび月間

体育部

田柄小学校では、1月12日から2月5日までをなわとび月間として、短なわを使った運動に取り組んでいます。なわとびは、体を強くすると共に、あきらめないで最後までやりぬく心を育てることができる運動です。

今年は、NJT（縄跳びジャンプタイム）を設定し、学年ごとに必ず取り組む休み時間を設定しました。友達と得意な技を長く跳ぶことで競ったり、新しい技を教え合ったりしながら取り組むことができました。

なわとびカードを使って、初級、中級、上級、達人を目指しています。何度も何度もチャレンジして、達成できた時には、とてもうれしそうな表情を見せています。

キャリア教育（1/23）

6年担任

6年生は、総合的な学習の時間に「自分の未来を見つめよう」という学習を行いました。PTAおやじの会をはじめとした多くの方々に講師をしていただき、「警察官」、「IT関連」、「公務員」、「保育士」、「自動車関連企業」、「ピアノ講師」の6つの仕事について、お話を伺いました。

どの仕事のお話も、子供たちは真剣に聞き入っていて、あまり知らなかった職業のことが知ることができたり、興味があった職業についてさらに関心を深めたりすることもできました。お話が終わってからも、多くの子供たちが質問や感想を言おうと手を挙げていた姿が見られました。今後の将来や進路に、今日のお話を生かしていけたらと願っています。



学校生活～



生活科の紹介(2年生)

2年担任

1月は、昔遊びに取り組みました。お手玉やあやとり、めんこなど、日本の伝統的な昔遊びを皆で楽しみました。

2月からは、「明日へダッシュ」という単元に取り組みます。生まれたときの様子や入学前の様子、小学校に上がってからの様子をお家の方などにインタビューをして調べます。身長や体重が大きくなり、できることも増えました。自分の心と体の成長が実感できるように指導をしていきます。さらに、これまでの自分の生活や成長を支えてくれた人々の存在に気づき、感謝の気持ちをもたせていきます。これらの学習から、3年生への進級の期待や今後の成長への希望をもち、意欲的に生活することができるようにすることを目指していきます。



七輪体験(3年生)

3年担任

3年生は、社会科と総合的な学習で「昔の道具を調べよう」という学習をしています。その中で、七輪の使い方やマッチの使い方を調べて実際に七輪を使ってみました。新聞紙を丸め、割りばしや小枝を組んで入れ、小さな炭を周りに置きます。マッチで火をつけて団扇であおいでいきます。炎が上がったら簡単に炭に火が移ると思っていた子供たちは、火が消えるたびにマッチをすって火をつけて力いっぱいあおいで空気を送っていました。ようやくついた炭火にあたり、「あったか〜い。」と暖をとっていました。昔の人の苦勞を知るとともに、自分たちの知っている火とは暖かさが違うことや、長い時間つけていられることのよさを知ることができました。他の道具についても調べ、人々の生活の変化に目を向けていきます。



児童用タブレットの導入について 校長 清水 誠

文部科学省が進めているGIGAスクール構想に基づき、練馬区でも区立小学校全児童に1台ずつタブレットパソコンが配備されます。本校には、2月上旬に届く予定です。順次、保護者向けの資料や同意書を配布していきますので、詳細の確認及びご協力をよろしくお願いいたします。

タブレットパソコンは、今後の授業や家庭学習時に使用していくことになります。まずは、今年度中に使い方や活用の仕方、情報モラルの指導をした後、家庭への持ち帰りも行っていきます。来年度以降の本格的な活用に向けて、校内委員会を立ち上げ、教員の研修も実施しているところです。



《2月の行事予定》

1	月	全校朝会
5	金	なわとび月間終
8	月	全校朝会 家庭学習強化週間Ⅲ始(～14日)
9	火	元気アップタイム 入学説明会(14:00～) (1・2年生下校 13:20)
10	水	B時程4時間授業(研究会のため)
11	木	建国記念の日
12	金	委員会活動
13	土	土曜授業日(B時程・4時間授業)
15	月	全校朝会 荒馬座公演(5・6年)
16	火	学校説明会
17	水	授業公開Ⅰ(1・4・5年 ～19日) たてわり班活動 校内図工展(～25日) エンゼル保育園交流(1年)
19	金	クラブ活動(3年クラブ見学)
22	月	全校朝会 未来塾 ことわざ出前授業(6年)
23	火	天皇誕生日
24	水	たてわり班活動 田柄幼稚園交流(1年)
25	木	B時程5時間授業(会議のため)
26	金	6年生を送る会・お別れ会 クラブ活動
27	土	土曜授業日(通常時程・3時間授業) 2分の1成人式(4年) 方言の授業(5年)

学校説明会について

教務主任

下記の日程で、学校説明会を行います。今年度の成果と課題をお伝えするとともに、令和3年度の予定についてご説明いたします。ぜひ、ご出席ください。

日時：2月16日(火) 14時45分～15時30分
場所：体育館(状況によって、オンラインで実施する場合があります。)

内容

- ・次年度の計画について
- ・学校関係者評価について
- ・学校アンケートの結果について

※ 当日、PTA総会はありません。

練馬区連合同工展(校内展示)について

期間：2月17日(水)～25日(木)

展示場所：南校舎1階保健室前廊下

代表児童の作品を展示します。期間中の放課後(16時～17時)に公開します。密をさけてご参観ください。

学校評価アンケートについて

12月に実施した学校評価アンケートでは、多くの保護者の皆様にご協力をいただき、どうもありがとうございました。2月16日(火)の学校説明会では、来年度に向けた学校経営とともに、その集計結果についてお話しいたします。また、保護者の皆様からいただいた主なご意見・ご感想についての回答も含めて、直接校長がお話しいたします。

お知らせ

練馬区教育委員会 教育課題研究指定校として、令和元年・2年度と体育科の研究に取り組んで参りました。当初は、2月5日(金)に研究発表会を行う予定でしたが、緊急事態宣言が発令されたことにより、紙上発表に代えて実施することになりました。また、2月の行事予定にある学校公開や各学年の取り組み等は、緊急事態宣言が解除される場合を想定して計画しています。変更になる場合がありますのでご了承ください。

2月の生活指導目標

「寒さに負けない体をつくろう」

生活指導部

寒い日が続きますが、田柄小の子どもたちは、休み時間に校庭や中庭で密を避けながら、元気よく遊んでいます。感染症予防のために、外から帰ってきたら、手洗い・うがいをすることも指導しています。なわとび月間では、短なわの練習を一生懸命する子どもも多く、積極的な姿が見られます。外で元気に遊ぶことは、健康な体づくりにつながります。また、1月に元気アップチャレンジカードで取り組んだ基本的な生活習慣の定着は、体の免疫力を高める上でもとても大切です。引き続き、ご家庭での検温、声掛け、ご協力をよろしくお願い申し上げます。